



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 4 de mayo de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Ovaciones, El Financiero, La Prensa, Excélsior, Reporte Índigo, El Heraldo de México, Reforma, La Jornada, 24 Horas, El Universal, Publímetro, El Sol de México, Diario Imagen, La Razón.

La vacunación de niños iniciará en breve: AMLO/Ovaciones

El presidente López Obrador anunció que la vacunación de niños y niñas va iniciar en breve, porque aun cuando la pandemia va en descenso “no vamos a confiarnos”. Durante su conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional expresó que durante abril se tuvo una importante vacunación, pero se seguirá vacunando. Agregó que el Gobierno Federal está en un periodo de transición de hablar de covid a la garantía de salud para toda la población. “Que tengamos un sistema de salud de primer orden para quienes no tienen seguridad social, esto lo íbamos a hacer desde el principio del gobierno”, dijo.

Lanza IMSS programa de salud en centros de trabajo/El Financiero

El IMSS presentó el programa Entornos Laborales Seguros y Saludables, para establecer “una nueva cultura de prevención y promoción de la salud en los centros de trabajo”. En un evento con el gobierno de Nuevo León, el director del IMSS, Zoé Robledo, acompañado de integrantes del gabinete del Gobierno Federal, de representantes de los sectores empresarial, sindical y del Poder Legislativo, firmó también el Acuerdo Nacional por la Salud, la Seguridad y el Bienestar de las Personas Trabajadoras. Con la participación de las secretarías de Economía, Tatiana Clouthier; del Trabajo, Luisa María Alcalde; del secretario de Salud, Jorge Alcocer; del presidente de la Concamin, José Antonio Abugaber; el representante de la CTM, Carlos Aceves del Olmo; el gobernador del estado, Samuel García, entre otros, Robledo explicó que estas acciones son “para reducir enfermedades crónico-degenerativas y evitar accidentes en el espacio laboral”.

La vacuna contra Covid para niños de 12 años iniciaría la siguiente semana/La Prensa

El 28 de abril cuando se habilitó el registro de vacunación para este sector de la población en la CDMX a vacunación contra covid para los niños de 12 años en la Ciudad de México podría arrancar la próxima semana, previó la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo. “Yo creo que la próxima semana, vamos a preguntarle a Eduardo (Clark) para que nos informe, recuerden que la vacuna que se utiliza para 2 años y más es la Pfizer entonces nos tiene que llegar la vacuna para poder hacer esta vacunación”. Y fue el 28 de abril cuando se habilitó el registro de vacunación para las personas de 12 años en adelante. Sobre este tema, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell precisó que todos los niños de 12 años en adelante sin comorbilidades serán candidatos a recibir la dosis de la vacuna.

Estados requieren 33 mil empleados de salud para federalizar el servicio/Excélsior, Reporte Índigo, El Heraldo de México, Ovaciones

La contratación de personal será el mayor reto para la implementación del programa IMSS-Bienestar, ya que hacen falta 33 mil 20 trabajadores de la salud en los 15 estados que hasta ahora han decidido federalizar sus servicios de salud, admitió Zoé Robledo, director del IMSS. Además, también se requieren 106 mil 907 equipos para estar en posibilidad de cubrir la demanda de salud en primer y segundo nivel de atención, afirmó ayer, durante la conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional. Los requerimientos en las unidades de salud van desde el arreglo de una puerta hasta equipo radiológico, destacó.

Otorga el IMSS más incapacidades/El Financiero

En lo que va de 2022, el IMSS delegación Zacatecas ha registrado un incremento de 8% en el otorgamiento de incapacidades, principalmente por riesgo de trabajo, en comparación con 2021, informó José Manuel Enciso Castillo, titular de la jefatura de Salud en el Trabajo, Prestaciones Económicas y Sociales. De igual manera ha habido un incremento de 2% en incapacidad por enfermedad general en comparación al mismo periodo del año anterior; estas alzas se deben a que se han retomado las actividades presenciales en las empresas. Las principales causas de incapacidades son traumatismos, esguinces y lumbalgias; “es lo que nos está consumiendo el número de días de incapacidad”.

Permiso ampliado/Reforma

La iniciativa de reforma para otorgar un permiso de paternidad de 20 días laborales, con goce de sueldo, que se presentó en la Cámara de Diputados, genera dudas en cuanto a quién asumirá los costos. La licencia de paternidad ya se otorga en el País, pero solo consta de cinco días. La idea es incrementarlos, pero lo más probable es que este costo sea asumido por el patrón ya que no se especifica si el IMSS otorgará una incapacidad, como en el caso de las madres. “La iniciativa es positiva pero tiene que valorarse justamente las implicaciones, las primeras son si es con goce de sueldo o sin goce de sueldo, y la segunda, ¿quién la paga? “Por ejemplo, la licencia de paternidad de cinco días y de adopción, que ya está en la Ley desde 2012, la paga el patrón. Habría que ver este incremento de 5 a 20 días quién lo va a pagar”, cuestionó Jorge Sales, abogado de la firma Littler. Reflexionó que lo planteado en la iniciativa aprobada en la Comisión de Trabajo y Previsión Social de la Cámara de Diputados, no es como el caso de la licencia de maternidad, la cual es con goce de sueldo y corre a cargo del IMSS.

Prevén que por tabaquismo mueran mil millones este siglo/La Jornada, Reforma

Especialistas en tabaquismo advirtieron que de continuar la tendencia actual en el consumo de tabaco, durante este siglo la cifra de muertes relacionadas con su uso será de alrededor de mil millones. En nuestro país se estima que cada año ocurren poco más de 63 mil muertes vinculadas al tabaco o la exposición al humo. Agregaron que entre las personas de mediana edad, entre 2010 y 2025, su consumo será el factor de riesgo más importante para una muerte prematura. En videoconferencia, Luz Myriam Reynales-Shigematsu, jefa del Departamento de Prevención y Control de Tabaquismo del Instituto Nacional de Salud Pública, destacó que en México el consumo de tabaco genera cada año 429 mil 380 casos nuevos de enfermedades como cáncer de pulmón, accidente cerebro vascular, neumonía, enfermedad pulmonar obstructiva crónica (EPOC), enfermedades cardíacas y otros cánceres. Detalló que en nuestro país 14 millones de personas fuman, es decir, 16.8% de la población de 20 años o más. La prevalencia de mujeres es de 7.2%, con una tendencia al alza, al igual que en mujeres jóvenes, mientras en hombres es de 27.3%.

Solo 5 de cada 10 personas con asma controlan la enfermedad/24 Horas

En México, el asma es un problema de salud pública; en 2021, la tasa nacional de incidencia reportó más de 40 mil casos nuevos, siendo esta situación de importancia en la atención de las Enfermedades No Transmisibles (ENT), toda vez que, solo 5 de cada 10 personas diagnosticadas tienen control de su enfermedad. En el marco del Día Mundial del Asma, especialistas destacaron que cuando esta enfermedad no se controla, puede referirse al manejo deficiente de los principales malestares o signos que experimenta el paciente. Se estima que 25% de las personas con asma no tienen adherencia a su tratamiento, además de que al menos una de cada 10 personas no se ha sometido a una revisión de la enfermedad en los últimos dos años. Y el 50% de las personas con la enfermedad no saben que la tienen, lo cual representa un problema de salud pública en muchos países. “El papel que tenemos como especialistas en el tratamiento de la enfermedad inicia con un diagnóstico oportuno y posteriormente un correcto manejo del padecimiento para mantenerlo controlado”, señaló Elsy Navarrete, especialista en alergología, Médico adscrito al Servicio de Alergia e Inmunología del Hospital Infantil de México “Federico Gómez”.

Pandemia amplía la brecha de género/Publímetro

La pandemia por covid cambió nuestra vida por completo; tras el primer confinamiento y con los cierres de empresas y fábricas la tasa de desempleo se incrementó alcanzando un 5.3% desde junio del 2020, de acuerdo con datos del gobierno, eso trajo como consecuencia que la brecha de género también se incrementara dejando con menos opciones laborales a las mexicanas. En los primeros meses de 2022 el INEGI, reportó que 12% de los trabajadores sigue siendo afectado por la pandemia del total de 21.73 millones que había en mayo de 2020. Si bien la cifra es general, al desglosarse se vislumbra la brecha de género que debido a los estereotipos existentes se cerraron oportunidades para las mujeres en el ámbito público, dejándolas encargadas del trabajo del hogar, sin acceso a seguridad social o un ingreso económico fijo. Tal es el caso de las madres, quienes regularmente se encargan del trabajo de cuidado y limpieza.

Extienden la vigencia de las vacunas/El Sol de México, La Prensa, El Heraldo de México

La Cofepris extendió 24 días el periodo de caducidad de la vacuna anticovid del laboratorio AstraZeneca que se aplica en Tamaulipas. Lo anterior fue informado por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) al reconocer que el lote del biológico que se aplica trae fecha de vencimiento del 30 de abril de 2022. “El lote que tenemos en las dos sedes, es un lote, que tiene una fecha de caducidad al día 30 del mes pasado, pero con la extensión de garantía que avala por parte de la Cofepris. No tenemos la cantidad de los biológicos que se van a aplicar”, declaró Víctor Amaro, vocero de la Sedena en la zona sur de Tamaulipas. El lote de vacunas AstraZeneca fue de cerca de 500 mil dosis dadas por el Gobierno de Tamaulipas que apoyó al Gobierno federal del 11 al 30 de abril a población con esquema incompleto. Sin embargo, el último informe sobre el avance de esta campaña intensiva revelaba que sobraban cerca de 400 mil vacunas, fechadas para caducar al 30 de abril, mismas que por parte de la Secretaría de Salud del Estado habrían de devolver, pero ahora las seguirán aplicando hasta el 24 de mayo.

OMS reporta cerca de 230 casos de hepatitis infantil/El Universal

La Organización Mundial de la Salud sigue recibiendo decenas de informes sobre casos de una misteriosa hepatitis que afecta a los niños y ha registrado hasta ahora unos 230 casos en el mundo entero, indicó ayer la institución. “Hasta el 1 de mayo, se han señalado a la OMS 228 casos en 209 países y otros 50 están investigándose”, dijo un portavoz de la OMS, Tarik Jasarevic. La mayoría de los casos se registran en Europa, en el Reino Unido. El origen de estas hepatitis es un misterio.

La OMS dice cómo protegerse del coronavirus/Diario Imagen

Consejos Quedarse en casa si se está enfermo. Si no se siente bien, quédese en casa y llame a su médico o profesional de salud local. Él o ella le harán algunas preguntas sobre sus síntomas, dónde ha estado y con quién ha tenido contacto. Esto ayudará a asegurarse de que reciba el asesoramiento correcto, se dirija al centro de salud adecuado y evitará que infecte a otros. Cuidados en casa. Si está enfermo, quédese en casa y coma y duerma por separado de su familia, use diferentes utensilios y cubiertos para comer. Consultar con el médico. Si tiene dificultad para respirar, llame a su médico y busque atención médica de inmediato. Hablar con la comunidad y el trabajo. Es normal y comprensible sentirse ansioso, especialmente si vive en un país o comunidad que ha sido afectada. Descubra lo que puede hacer en su comunidad. Discuta cómo mantenerse seguro con su lugar de trabajo, escuela o lugar de culto.

Sufre Europa epidemia de obesidad/Reforma, Excelsior, La Razón

La OMS advirtió que la tasa de personas obesas o con sobrepeso en Europa alcanzó ya “proporciones epidémicas”, debido a que el 60% de los adultos y un tercio de los menores está en una de las dos categorías. En un informe emitido ayer, la oficina europea de la agencia de salud dijo que la tasa de obesidad entre adultos en el continente es la segunda del mundo, después de la de América. “Es alarmante el aumento constante de sobrepeso y obesidad en la región europea de la OMS y ningún Estado miembro va en camino de alcanzar la meta de detener el aumento de la obesidad para 2025”, señala el informe.

Investigadores en Australia precisan detección de COVID-19 en niños/El Heraldo de México

Investigadores en Australia descubrieron las vías de la coagulación de la sangre y las proteínas inmunitarias que se activan en los casos graves de covid en los niños, lo que permite un rápido diagnóstico y tratamientos más específicos, informó ayer la revista Nature Communications. El estudio, dirigido por el Instituto de Investigación Infantil Murdoch (MCRI) y la Universidad de Melbourne, identificó los mecanismos de la enfermedad en niños con covid que presentan síndrome inflamatorio multisistémico, donde diferentes partes del cuerpo pueden inflamarse, incluido el corazón. Para el estudio, se recolectaron muestras de sangre de 20 niños sanos en el Royal Children's Hospital de Melbourne y muestras de 33 niños infectados con SARS-CoV-2 con síndrome inflamatorio multisistémico o síndrome de dificultad respiratoria aguda del Hospital Necker-Enfants Malades, en París.